

Sehr geehrte Damen und Herren,

ich begrüße Sie alle herzlich zur offiziellen Geburtstagsfeier unserer Schule, dem Clemens-Brentano-Gymnasium in Dülmen. Wir feiern schon etwas Außergewöhnliches - nämlich einen 100-sten Geburtstag. Ich freue mich, dass Sie der Einladung zu dieser Geburtstagsfeier gefolgt sind.

Ich begrüße ganz besonders herzlich Dülmens Bürgermeisterin, Frau Stremlau, sowie die 1. Beigeordnete, Frau Krollzig. Ich begrüße Herrn Beigeordneten und Stadtbaurat Leushacke sowie weitere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadt Dülmen.

Ich freue mich, dass auch frühere wichtige Förderer der Stadt Dülmen anwesend sind. So begrüße ich herzlich den früheren Stadtdirektor, Herrn Dr. Lemmen, sowie den früheren Bürgermeister, Herrn Püttmann.

Ohne die gemeinsame Unterstützung durch die politischen Parteien wäre unsere Schule bestimmt nicht da, wo sie heute steht. Ganz herzlich begrüße ich die Vertreter der Politik und der hiesigen Parteien.

Herzlich begrüße ich auch die Vertreter der Kirche, namentlich Pfarrer Nienhaus und Pfarrer Zarmann.

---

Es ist mir - auch persönlich - eine besondere Ehre, dass Sie, Herr Ministerialdirektor Aldejohann, vom Ministerium aus Düsseldorf zu unserer Geburtstagsfeier nach Dülmen gekommen sind. Herzlich Willkommen! Ebenso herzlich begrüße ich den für unsere Schule zuständigen Dezernenten bei der Bezirksregierung Münster, Herrn Mathey.

Auch von der Bezirksregierung Münster, dort allerdings als Kulturdezernent tätig, begrüße ich Herrn Boer. Ich freue mich sehr, dass Sie heute einen der beiden Festvorträge halten werden.

---

Mit unserer Schule - hier vor Ort - ganz eng verbunden begrüße ich den Vorsitzenden des Vereins der Freunde des Clemens-Brentano-Gymnasiums e.V., Herrn Briewig. Zudem ist es mir eine große Freude, meinen Vorgänger, als Leiter dieser Schule, Herrn Vogt, hier begrüßen zu dürfen.

Lieber Bernd, als Schulleiter sind wir hier nicht allein. Ich freue mich ganz besonders, auch die Schulleiterinnen und Schulleiter der anderen Schulen hier begrüßen zu können.

Mir ist es eine besondere Ehre, dass Frau Ploujou, Direktorin des Collège Bayard aus unserer Partnerschule in Charleville-Mézières zu unserer Geburtstagsfeier - zusammen

mit einer Kollegin - kommen wird. Unsere Schulen verbindet eine intensive Freundschaft, die nun schon mehr als ein halbes Jahrhundert Bestand hat.

---

Ich begrüße ganz herzlich mein Kollegium und alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des CBGs. Ganz besonders freue ich mich, dass neben den aktiven auch so viele ehemalige Kolleginnen und Kollegen heute hierher gefunden haben.

Ganz besonders begrüßen möchte ich hier Herrn Scholz, einen ausgewiesenen Geschichts-, Brentano- und Emmerick-Kenner, der den zweiten Festvortrag heute halten wird.

----

Schule - das sind eigentlich ganz junge Menschen, die eine solche Institution ausmachen - auch wenn die Institution den 100sten Geburtstag feiert. Ich begrüße daher besonders herzlich unsere Schülerinnen und Schüler, die ihre Klassen repräsentieren. Stellvertretend für diese Gruppe begrüße ich besonders unsere ehemalige Schülersprecherin, Katharina Volle, und ihren Stellvertreter, Tobias Doeker, die nachher noch zu uns sprechen werden.

Ebenfalls ganz wichtige Personen im Schulleben - neben unseren Schülerinnen und Schülern - sind die Eltern. Ich begrüße die Klassen- bzw. Jahrgangspflegschaftsvorsitzenden und natürlich ganz besonders Frau Reher, die amtierende Schulpflegschaftsvorsitzende. Auch auf Ihren Beitrag freue ich mich sehr.

Ich begrüße schließlich alle ehemaligen Schülerinnen und Schüler sowie die weiteren Freunde des Clemens-Brentano-Gymasiums, die heute bei der Geburtstagsfeier mit dabei sind.

Freunde zu haben, ist außerordentlich wichtig, denn ohne die könnte man manches einfach "nicht stemmen".

Ich bedanke mich bei herausgehobenen Freunden und Förderern unserer Schule, die diese Feier und unsere Festwoche mit ihren Beiträgen erst möglich gemacht haben. Explizit nennen möchte ich hier

- Die Sparkasse Westmünsterland sowie
- Die VR-Bank Westmünsterland
- Die Stadtwerke Dülmen,
- Die Jücker GmbH & Co KG
- Die Fa. Maschinenbau Lienenbrügger GmbH
- Die Fa. Hazemag + EPR GmbH
- Die Fa. junit Netzwerk Visuelle Kommunikation sowie
- die Architekten Wirtz und Kölsch, die unserer Schule ein neues Gesicht gegeben haben
- sowie die Fa. Rüskamp

Ich bedanke mich schon jetzt bei allen, die unsere Jubiläumsveranstaltungen tatkräftig mit vorbereitet haben und die sich noch einbringen werden.

Mit Ihnen zusammen freue ich mich auf die heutige Geburtstagsfeier und die weiteren Veranstaltungen in der Jubiläumswoche.

Nun aber konzentrieren wir uns ganz auf das Jetzt und Hier. Denn ich freue mich schon auf Ihren Beitrag, Frau Bürgermeisterin, und darf Sie, liebe Frau Stremlau, hier auf die Bühne bitten...